

El único camino

Las palabras que el Caudillo ha pronunciado en Barcelona para que las oyeran y meditaran todos los españoles tienen tal importancia política, que aun en el peligro de la monotonía, deben ser tema preferente de comentarios, hasta que se claven en la conciencia española.

Nadie puede ignorar que las recientes consignas del Caudillo han sido dadas teniendo en cuenta las verdaderas necesidades presentes y futuras de la nación española, y que el Partido reclama que se le tenga, no como foso abierto entre el Caudillo y el pueblo español, sino como puente, disciplinado y en el camino del futuro político español, que abre las puertas de la colaboración a todos los españoles.

El Caudillo, con clarividencia histórica, ha visto que al pueblo español no le queda más que un cauce, en el que hacer discurrir su energía indómita y su anhelo de recuperación vital. Lo ha señalado de manera tan clara y terminante que nadie puede ignorar ya la consigna de que todas las actividades civiles se ordenarán que expresarse por el cauce de la Falange, que fiel y disciplinada a las órdenes de su Jefe Nacional, ha abierto sus alas para la comprensión y a la unidad, de manera que nadie pueda sentirse desplazado de su ruta.

Nadie debe negarse a reconocer lo que en el tiempo actual representa la Falange, con su anhelo de unidad entre todos los hombres y todas las tierras de España.

No es posible olvidar que en el fondo de muchas gentes que se agitan en las filas que actúan con criminal revolución, como había latentes, sin embargo, reivindicaciones humanas, que no es posible de satisfacer con la cómoda teoría del aplastamiento sin condiciones, ni es prudente negarse a reconocer sus anhelos justos y querer ahogarlos en un senil dictatorialismo.

Franco, Caudillo joven de una Patria joven, entiende la política como un quehacer nacional, con sentido moderno, dinámico y revolucionario. Franco ha ordenado el cauce para que por él discurra la energía y haga acto de presencia el pueblo, y no posible olvidar que las formas del Estado son legítimas mientras se subordinen rectamente al verdadero servicio del pueblo.

Afortunadamente, los españoles tenemos demasiado metida el alma, para olvidarla imprudentemente, la dura lección de la última transacción histórica.

Los que creen que del derrumbamiento dictatorial surgirán temas que restauraran un placido liberalismo, están totalmente equivocados.

Todo lo que no sea apoyar al pueblo heroico de España, los eternos valores humanos y satisfacer las justas ansias sociales, será buscar un desenlace en formas anárquicas.

En servicio del pueblo, por el cauce de la Falange, señalado el Caudillo, nuestro espíritu de sacrificio y de disciplina han puesto en juego los más eficaces resortes, para servir lealmente la misión dura y difícil pero gloriosa que a nuestra generación la historia le ha confiado.

Sólo existe una nación cuando tiene un Jefe, un Ejército que la guarda y un pueblo que la asiste.

(Palabras de Franco en el Monasterio de Monserrat)

El Caudillo visitará Zaragoza

También irá seguramente a Navarra, Lérida y Tortosa

Zaragoza.— El Alcalde anunció a los aragoneses, una nueva visita del Caudillo y Jefe del Estado, de más duración, para estudiar los problemas que afectan a Aragón. La circunstancia de que sea el Jefe del Estado quien se propone estudiar personalmente los problemas que afectan a esta región y quien anunció su propósito de que los trabajos se desarrollen con la

celeridad debida, es una causa más de gratitud que tiene el pueblo aragonés con el Generalísimo, y yo estimo que cuando la visita se realice, no solamente Zaragoza y la región, sino también la región de Navarra, Lérida e incluso Tortosa están obligadas a testimoniarle su agradecimiento ya que en estos tiempos azarosos orienta las tareas del Gobierno hacia estos problemas.

La situación militar en el Pacífico

Los japoneses, a las puertas de Rangún. — Australia está en peligro

Las tropas japonesas se hallan a las puertas de Rangún, capital de Birmania. Si no estuviésemos acostumbrados a presenciar los más sorprendentes hechos desde que Tokio embistió el 7 de Diciembre último a las fuerzas de Inglaterra y Estados Unidos, nos asombraría el que, sin abandonar los teatros principales de la lucha—que son nada menos que once—, antes bien prosiguiendo su ofensiva en Malasia, en Filipinas y en China, tuvieron los nipones fuerza y capacidad militar para efectuar desembarcos como el que ha tenido lugar en Nueva Guinea y para desencadenar al mismo tiempo una ofensiva tan potente como la que han desencadenado sobre Birmania.

Tienen estas últimas operaciones la trascendencia de que se desarrollan contra un país considerado en Londres como integrante del territorio de la

India, al que ha pertenecido política y administrativamente hasta 1935, en que fué dictado el "Burma Act", protocolo de separación de ambos países, en virtud del cual se constituyó un Gobierno autónomo en Rangún el 1.º de Abril de 1937.

Mucho antes de iniciarse la lucha en el Pacífico, los ingleses acumularon en Birmania grandes contingentes de fuerzas con el propósito de oponerse a la expansión japonesa y ocupar la Indochina, antes de que los hicieran los nipones. Recientemente Lordes destinó al Mariscal de campo Dennepe, agregado militar cerca del Gobierno de Chang-Kai-Shek, para organizar la defensa de la frontera de Birmania y probar las posibilidades de atacar al Japón a través de la frontera indochina. Ya hemos visto cómo la realidad es también aquí adversa a los planes londinenses, que desde que comenzó la guerra no han podido apuntarse ni un solo tanto a su favor; reveses y más reveses es la nota monótona que registran sus partes a partir del 1.º de Septiembre de 1939.

La ofensiva nipo-thailandesa contra Birmania debe interpretarse como la iniciación de la marcha amarilla sobre la India, cuya puerta oriental es el Estado birmano. Informaciones dignas de crédito sitúan las vanguardias atacantes a medio centenar de kilómetros de Rangún, que a estas horas ha debido ya ser evacuada por el Gobierno, que ha trasladado su residencia a Mandalay. Los nipo-thailandeses tienen que operar sobre un territorio salvaje, abrupto y desprovisto de vías de comunicación. En cambio se desenvuelven sobre un país animado por un ferviente nacionalismo y los ejércitos atacantes disponen de magníficas bases aéreas, a las que se unirán próximamente las naves establecidas a lo largo de la costa, desde el extremo meridional de Malaca hasta Tavoi.

Busque ahora el lector en un atlas la Melanesia, esto es, las islas asiáticas pobladas por negros. Allí están Nueva Guinea y las islas de Salomón, en las que ya han puesto el pie los súbditos de Hiro-Hito.

Por aquí se han asomado al continente australiano, al que tienen ahora bajo la amenaza terrible de sus bombarderos.

De Nueva Guinea a Australia hay un brazo de mar. El estrecho de Torres. El obstáculo no es infranqueable.

Un corresponsal inglés dice que la inquietud de Australia es mayor porque hasta hace unos días los australianos se tumbaban al sol, confiados en que mientras existiera la escuadra británica la guerra jamás podría batir el aldadón de sus puertas. "Los técnicos nos decían que era innecesario acumular reservas de petróleo, porque la escuadra británica garantizaba que nunca faltarían los suministros. Incluso algunas gentes condenaban la construcción de defensas atómicas, alegando que era un trabajo fútil, puesto que no había enemigo capaz de extender sus alas hasta el cielo de Australia."

El Gobierno australiano se halla en sesión permanente, y después de un Consejo de Ministros, su Presidente, Curtin, envió apremiantes mensajes a Churchill y Roosevelt, explicándoles la gravedad de la situación.

(De "El Noticiero", de Zaragoza.)

Comentarios

Lección de "ascesis"

En editorial publicado ayer por este periódico apareció ya un comentario sobre el discurso del Caudillo al Frente de Juventudes en Barcelona; mas ello no obsta para volver sobre el asunto, destacando de paso que jamás un Jefe de Estado pronunció en nuestro país palabras tan llenas de emoción religiosa ni proclamó su fe con más ardorosa valentía, al paso que daba a la juventud española una luminosa lección de "ascesis" en el sentido propio que tiene esta palabra, de elaboración fina del propio ser, de pulimento y de sacrificio, a fin de recabar en nuestra Patria el claro renacer juvenil esperanza del futuro.

Vivaz en sumo grado ha sido la llamada de Franco previniendo a los jóvenes contra la "falsa hombría" y la que es casi única enfermedad de la humanidad, semillero de todos los despropósitos y de todas las lacras: haber olvidado la responsabilidad inmensa que pesa sobre cada uno, el deber serio que tiene la vida. El Caudillo — y al decir el Caudillo decimos España — no quiere almas quebradas, sino almas de luz fuertes como el acero, rectas como un rayo de sol, nítidas como el riachuelo de los montes. Es lo que se dice en sólo dos palabras: hombres de carácter.

Aquí está efectivamente el secreto y la clave de la verdadera hombría; la que se fundamenta en un obrar siempre consecuente y cuyos móviles son principios firmes; la que se aquilata en la constancia de la voluntad en el servicio del ideal reconocido como verdadero; la que profusa con perseverancia incontrastable del alma en plasmar el noble concepto de la vida; perseverancia firme aun cuando nadie en el mundo confiese estos nobles ideales, aun cuando los que nos rodean sean cobardes y sin carácter, a pesar de millares y millares de ejemplos adversos y malos.

Y luego la naturalidad. Ciertamente hoy día son legión los que andan encandilados por el querer parecer y la simulación que el arriqueño falaz con que se intenta crecer y presumir sobre los demás, sin pensar que el verdadero señorío, como ha dicho un autor ingenioso no es la fotografía, sino la realidad, no es la galantería sino la bondad, no es la afectación sino la sinceridad, no es la vanagloria, sino la modestia, no es el sentimentalismo sino el sentir de verdad. ¡Santa simplicidad! en las palabras, o sea, el sí y el no dichos como se piensa; en el juicio, que es la ausencia de toda malignidad; en las acciones, que es la rectitud; en el vestir, que es la sobriedad y la elegancia suave y delicada.

Así ciertamente se vive aquella frase de Eotvos: "Es nuestra vida semejante a una antorcha encendida, que unas veces con lentitud, otras veces de prisa, va consumiéndose de continuo. Dichoso quien al pensar en lo efímero de su existencia puede consolarse con el pensamiento de haber despedido mucha luz para los demás". Eso es, en fin, lo que quiere Franco de nuestra juventud.

9 de Febrero: Los camaradas Universitarios de la Falange hicieron su martirio con el heroísmo de los elegidos.

Yo jamás dudé de que nuestra generación estaba llamada a levantar a España.

(Palabras de Franco en la Residencia de Oficiales de Barcelona)

ron en el cumplimiento de este Juramento, y ello hace que la fe en los destinos de la Patria sea firme y sincera.

Anhelamos a una España, en la que todos estemos tan unidos que nos sintamos como de la misma familia, hijos de una misma madre; tan grande y poderosa que su amparo no le falte a español alguno por lejano que se encuentre del solar patrio; y libre completamente de influencias extrañas o coacciones que tiendan a mermar nuestro poderío y orgullo.

Nos sentimos españoles en este sentido y así es como recibimos esta Bandera, símbolo de Nuestra España, que no se inclinara ante ningún enemigo ni peligro, mientras uno solo de nosotros conserve aliento de vida.

Os reitero, señorita, en nombre de todos, nuestro agradecimiento, a todos los hijos de esta ciudad trabajadora nuestra alegría y cariño, con la seguridad de que sabremos correspon-

333 SOLEMNEEE
der a su confianza y que con orgullo la veréis flamear en el más alto, si la Patria y su destino nos llama a ello.
¡Viva España!

Bendición de la Bandera y Misa de Campaña

Seguidamente, el Sr. Párroco-Arcipreste, Rdo. Sr. Rayó, efectuó, asistido de varios Rdos. Sres. sacerdotes, la bendición de la Bandera, siendo madrina la Srta. Daviu.

Luego, el Coronel señor Esquivias hizo entrega al abanderado del Regimiento de la precitada Enseña, la cual fué colocada en la formación, sostenida por el Oficial abanderado, en medio de los honores correspondientes.

Inmediatamente después dió comienzo la Misa de campaña.

(Continúa en la segunda página)

AYER, EN INCA Bendición y entrega de una bandera al Regimiento Infantería núm. 60

400 reclutas juraron la Bandera. — El Coronel Esquivias, Hijo Ilustre de la Ciudad

Conforme anunciamos ayer, en la edición de hoy damos más detalles del acto celebrado en la ciudad de Inca, en el cual se entregó solemnemente la Bandera al Regimiento de Infantería n.º 60, de guarnición en dicha población.

Además de las autoridades citadas, asistieron también, colocándose en la tribuna instalada

la unidad nacional, de la grandeza imperial y de la libertad española, sea recuerdo perenne en la satisfacción que siente esta ciudad por el honor de albergar al Regimiento de Infantería n.º 60.

Al finalizar su bello parlamento la Srta. Daviu, que fué muy aplaudida por autoridades y pú-

en todo momento y en cualquier lugar llevara en sí el aliento de laboriosos días de paz, en titánica lucha de resurgimiento patrio, al propio tiempo que de recuerdos gloriosos, gestas, orgullo de cualquier historia patria, sacrificios inmensos de juventud viril que todo lo dió. También promesa de consecución del fin cuyo camino nos trazaron aquellos que en el sacrificio nos precedieron y fuera al propio tiempo acicate en el momento difícil en que el deber de defensa de la Patria nos exige la renuncia a cuanto no sea la vida eterna, grandiosa de España.

Ese algo, ese cúmulo de anhelos, recuerdos y ambiciones, son la guarda y roja enseña que acabáis de depositar en mis manos y que a partir de este momento, es el centro alrededor del cual forman muralla hercúlea los pechos españoles de nuestros soldados, de todos nosotros.

Enarbola en cuantas ocasiones sea preciso, con su lanza dirigida siempre hacia el Cielo, en ruego de que Dios ilumine nuestros actos, aliente nuestras virtudes y guie nuestros pasos; su sombra nos cobijará a todos y bajo este amparo nos proponemos perder hasta la última gota de nuestra sangre para salvar su honor.

No podrá artimaña o argucia alguna apartarnos de este camino. Son tan recientes aún los desvelos, penas y sacrificios que ha costado el que nuevamente brille inmaculada al sol y ondee a todos los vientos con sus vivos resplandores de sangre de



El momento en que la madrina, señorita Magdalena Daviu, entrega la nueva bandera al Comandante Millar de Inca y Coronel - Jefe del Regimiento

blico, entregó al Coronel Sr. Esquivias la Bandera. Este contestó leyendo el siguiente discurso:

Discurso del Coronel Sr. Esquivias

Señorita: Al recibir de vuestras manos la precitada enseña de la Patria, el orgullo de cuantos sienten el

en la Plaza de José Antonio, el Presidente de la Diputación, señor Vila; el agregado militar italiano, señor Rossi; el Presidente del Tribunal de Responsabilidades Políticas, señor García Serena; el Párroco-Arcipreste de Inca, Rdo. don Francisco Rayó; los Coroneles señores Taix, Rovira, Quiroga, Fernández de los Ríos, Sard, Anglada, Palacios y Lacy; el Delegado Provincial Sindical, señor Rotger, y el Delegado Provincial del Frente de Juventudes, Comandante de Infantería de Marina señor Mas Zandallinas.

También asistieron nutridas representaciones de los Jefes de Cuerpo, así como representaciones de los Ayuntamientos vecinos y del Movimiento, al frente de las cuales estaba el Secretario Local del mismo, señor Alguacil.

Al pie de la tribuna destinada a las autoridades se situaron los Jefes y Oficiales.

Numeroso público se agolpaba en la Plaza de José Antonio, demostrándose de esta forma el gran entusiasmo de Inca hacia su Regimiento.

Entrega de la Bandera

Dió comienzo el acto con la entrega, por el señor Alcalde, de la bandera que el pueblo de Inca costea y regala a su Regimiento a la madrina Srta. Magdalena Daviu, hija de la primera autoridad municipal inquebrantable, teniendo la enseñanza nacional en sus manos, pronunció, dirigiéndose al Sr. Coronel Esquivias, el siguiente parlamento:

Discurso de la Srta. Daviu

Señor Coronel: La ciudad de Inca, llena de admiración y cariño hacia su Regimiento, se complace en ofrecerle esta Bandera, habiéndosele confiado el altísimo honor de entregarla a Usía, dignísimo Jefe de esos valerosos infantes que en la Cruzada de Liberación tan alto supieron colocar ante el mundo el sagrado nombre de nuestra Patria. Que esa Insignia, símbolo de



Bendición de la Bandera por el Cura Arcipreste de Inca, Rdo. Sr. Rayó

amor hacia nuestra España se siente halagado, ya que representa ella en sí cuantos afanes y ambiciones puede albergar el corazón de todo buen español, y el depositarla en nuestras manos, para que la honremos y bajo su sombra sintamos en toda su intensidad el cariño hacia la tierra querida que alberga tantos y tantos Caídos en defensa de estos gualdos colores, es prueba de la confianza que se sienten en el férreo brazo que en tantas ocasiones supo ya defenderla.

Es en nombre de todos, de cuantos forman la comunidad militar, desde el más humilde soldado hasta el jefe más elevado, que me honro en dar las gracias más sinceras a todos los hijos de Inca que en aportación conjunta, unos con su corazón y otros añadiendo a ello el fruto de su sudor, han querido que este Regimiento, nacido y crecido al calor de su patriotismo, tuviera en depósito, como prenda de la ciudad entera y de su sentir español, algo que representara su cariño a nuestra España y que



La nueva Bandera al pasar ante la tribuna de las Autoridades

Nosotros no dijimos nunca que fuéramos a restablecer la España que trajo la república, ni la España que perdió los pedazos más grandes de nuestra patria.

(Palabras de Franco en el Servicio Social de Alta Cultura Económica de Barcelona)

Ante un peligro

Días atrás hablábamos de la necesidad de que la higiene privada colabore con la pública para la consecución de un avanzado estado sanitario general. Y poníamos de relieve la importancia de un factor esencialísimo para prevenir toda sustracción de enfermedades: el aseo personal. Bien se preocupa el Estado por medio de las autoridades y entidades sanitarias, de velar por la salud pública. Pero sus desvelos no podrían conseguir el fin perseguido, si no fueran secundados particularmente por todos y cada uno de los ciudadanos.

Es éste tema que siempre es de actualidad, porque, por su importancia, son de carácter permanente los peligros que en todas las circunstancias amenazan a la salud de los individuos. Pero hay casos en que no sólo es conveniente, sino necesario llamar la atención sobre este asunto de todos. Y ante uno de esos casos nos encontramos precisamente ahora: la epidemia de tifus amenaza, desgraciadamente, a casi todos los países de Europa. La posibilidad de que pueda invadir el territorio nacional, mientras las autoridades sanitarias se han puesto en guardia y han tomado las procedentes medidas para evitarlo. Pero basta que ellas, siempre tan previsoras, hagan todo lo que está en sus manos para defender a nuestro país contra tal peligro: es necesario que sus medidas y esfuerzos tengan por auxiliar eficazmente la acción individual.

Por esto, cabe recomendar nuevamente, como medida indispensable, la limpieza personal, para evitar la propagación de los gérmenes. Hay que tener en cuenta que precisamente es uno de los parásitos, el piojo, el medio transmisor del tifus.

Nunca como ahora, pues, el individuo debe atender rigurosamente a su propia limpieza. Bien fácil y sencillo es hacerlo. Cuántos males se pueden evitar con esta simple medida preventiva!

El concurso de publicaciones de la Delegación Nacional de Propaganda

Con arreglo a la base quinta del concurso de publicaciones de la Delegación Nacional de Propaganda de la Vice-Secretaría de Educación Popular, ha quedado cerrado el plazo de admisión de los originales correspondientes a los dos temas para la "Defensa española de la cultura europea" y "Misión y destino de España en el nuevo mundo euro-africano", y a los dos temas para folletos, "Breve historia Nacional Sindicalista" y "Segundo y presencia de Franco Pizarro".

Como se anunció oportunamente, con arreglo a las bases primera y segunda, la Delegación Nacional de Propaganda, por medio de su sección de ediciones, podrá adquirir los derechos de autor correspondientes al mejor original que se haya presentado para cada uno de los cuatro temas, es decir, dos libros y dos folletos, abonando a los autores, con arreglo a las bases, la cantidad de cuatro mil pesetas por el original de tema de libro, y mil quinientas pesetas por original de tema de folleto.

El Jurado, presidido por el Delegado Nacional de Propaganda, se reunirá inmediatamente para decidir el oportuno fallo sobre los originales recibidos.

9 de Febrero: José Antonio ante la sepultura del primer caído en acto de servicio, juraba Dios te dé su eterno descanso y a nosotros nos niegue el descanso hasta que sepamos ganar para España la cosecha que siempre tu muerte".

Velada recreativa en la «Juventud Seráfica»

El próximo domingo, la Catedral de Declaración de la J. Seráfica celebrará, a las 5 de la tarde, una función recreativa para los Socios, familiares y simpatizantes, poniendo en escena el drama en dos actos y en verso de Antonio J. Onieva "Como la tumba" y la pieza cómica de P. de Alcántara Peña "Mestre Fornari".

Los indígenas viven en cavernas y cabañas, y en las montañas hay todavía tribus en estado salvaje

Tampoco hay gran red de carreteras. Los indígenas, en gran parte paganos, viven de la caza, de la pesca, y algo de agricultura. Habitan cavernas y cabañas primitivas; pero en la costa, y debido a su cruzamiento con los malayos, son algo más adelantados. Hay musulmanes entre los makassares y también cristianos.

En las montañas de Célebes, viven tribus en estado salvaje todavía, que habitan en cavernas y cabañas situadas en los árboles, como nidos. No es cosa fácil llegar hasta ellos, y esta es una de las razones, además de los obstáculos naturales, por la que Célebes no está todavía bien explorada.

Entre los 2.300.000 habitantes de la isla, cuentanse algunos millares de chinos dedicados al comercio y unos pocos centenares europeos.

Los portugueses fueron los primeros exploradores de Célebes y en 1525 construyeron la primera fortaleza en la zona de Makassar. Cuando Holanda sucedió a Portugal en la posesión de las ricas islas del Asia meridional, Célebes corrió la suerte de las demás.

La adquisición de esas tierras costó muy cara a los holandeses porque los indígenas se opusieron tenazmente a la penetración y los blancos de hecho no fueron dueños de Célebes hasta el siglo XVIII, aunque las insurrecciones han venido repitiéndose hasta nuestros días.

Administrativamente la isla de Célebes está dividida en la "residencia" de Manado, al norte, y en el "gobierno y dependencia" de Célebes, al sur, con un gobernador que reside en Makassar, la capital.

Makassar es la capital y el más importante puerto de la isla. La riqueza agrícola de Célebes consiste en el maíz, el café, la caña de azúcar, el tabaco, etc. La riqueza minera consiste únicamente en lignitos. Se sabe, empero, que existen en Célebes notables yacimientos de níquel, pero están sin explotar.

En Célebes no hay ferrocarril, y una línea de tranvías de unos cincuenta kilómetros que une Makassar con Taka'ar.

problema de las materias primas

El carbón y el hierro se encuentran repartidos por todo el mundo, mas no pasa así con otros metales importantes

Lo que cuando disminuya la influencia del factor «fuerza», la cuestión se presentará bajo nuevos aspectos

En un punto que desde el fin de la guerra de 1914 ha ocupado un lugar preferente en las relaciones económicas internacionales, el del acceso de todas las naciones a las materias primas. El problema se deriva del hecho de que la distribución geográfica de dichas materias no coincide con las necesidades de la industria de cada nación.

Examinemos lo que sucede, como ejemplo, con algunos productos. El carbón y el hierro son las materias primas que se encuentran repartidas con mayor abundancia en un gran número de naciones, pero su cantidad no guarda ninguna relación con las necesidades de consumo.

Otros metales importantes presentan una distribución muy desigual; así, el 80 por 100 del cobre mundial se produce en los Estados Unidos, Chile, Rodesia y Congo belga; el 82 por 100 del antimonio, en China y Bolivia; el 90 por 100 del níquel, en Canadá, y en cuanto al estaño mayor parte procede de Bolivia, China, Malasia e Inglaterra.

El platino sólo lo producen las naciones: Rusia, Canadá y Colombia, y en relación con el Imperio inglés, Estados Unidos y Rusia obtienen más del 90 por 100 de la producción mundial.

Si de los metales pasamos a las materias primas, observamos que 40 países poseen una industria textil propia, pero la totalidad del algodón mundial, procede de los Estados Unidos y del Imperio inglés. El 90 por 100 del caucho se obtiene en Malasia, Tailandia, Malasia y Camerún, después, y en cuanto al petróleo, después de la ocupación del Irak y de Persia por el Imperio inglés, más del 95 por 100 de la producción mundial está

Los castillos de los Cárpatos, gran evocación medieval

Bran, verdadero sueño que recuerda los castillos de leyenda... Transilvania, maravilloso país de montañas MUCHAS TIERRAS BELLAS... PERO NINGUNA MAS BELLA QUE LA TIERRA NUESTRA

El semanario "Signo" termina en su último número la serie de artículos que publicado relatando el viaje por Rumania y Bulgaria. Dice así el artículo final:

Nuestro regreso a Bucarest, después del viaje a Odessa, nos dio ocasión para contemplar en la capital el gran desfile de la Victoria. El Ejército rumano sigue en la lucha contra la U.R.S.S. y precisamente en estos días interviene con gloria en los combates de Crimea, pero las reivindicaciones propiamente nacionales de Rumania están logradas hace meses, y en aquellos días de Noviembre se celebraba su consecución. Bucarest estaba empujando retratos del Führer y del Duce, junto a los del "Rey cristiano" y el "Mariscal libertador". Las plazas estaban llenas de trofeos de guerra, ametralladoras a centenares, cañones de fortificación y bombarderos soviéticos. Los periodistas españoles fuimos instalados en la tribuna diplomática, muy cerca del Rey Miguel y de la Reina-madre Elena, y presenciamos un soberbio desfile militar. Lo que más impresión me produjo, recordando la historia reciente y el desarrollo de esta guerra, fué contemplar cómo los cañones "Skoda" y los tanques "Renault" —proporcionados a Rumania por sus antiguos aliados— desfilaban delante del Mariscal alemán Keitel, llegado aquel día con la expresa representación de Hitler para honrar el esfuerzo militar de Rumania.

Nos quedaba la última parte del viaje, es decir, la visita a Transilvania. Si fijáis un momento la atención sobre los mapas advertiréis que Rumania, a diferencia de nuestra España, tiene los Pirineos en mitad de su territorio. La gran cordillera de los Cárpatos no constituye su frontera, sino más bien su centro geográfico y étnico, de tal manera que el antiguo reino rumano de allende los montes no pudo considerarse redondeado y completo hasta que los tratados de paz de la otra guerra le incorporaron estos territorios. Actualmente la Transilvania ha sido repartida entre los rumanos y los húngaros, por obra del arbitraje italo-alemán de Viena. Las fronteras tienen un curioso trazado por virtud del cual Hungría tiene un largo brazo hacia

las significativas palabras: "Se ha demostrado mil veces ser imposible y utópico cuando se trata de la distribución de las primeras materias entre Estados independientes, sobre los cuales no existe ninguna autoridad con poder material coactivo capaz de imponerse entre todas ellas, el lograr una distribución equitativa de dichas materias. Una triste y larga experiencia ha demostrado que, tratándose de naciones, ni las hermosas palabras de solidaridad internacional, ni menos la fracasada utopía de una Sociedad de Naciones, simplemente tapadera de la irresponsabilidad con que la manijeria quien contase con fuerzas suficientes para ello, llevan a otras consecuencias."

Si el problema de las materias primas ha surgido de un hecho geográfico, cual es la distribución irregular de dichas materias y de un hecho político constituido por la existencia de un gran número de naciones débiles, parece evidente que mientras no se logre cambiar esa realidad, nada práctico se conseguirá.

Sólo cuando disminuya la influencia del factor "fuerza" en la ordenación de las relaciones económicas internacionales, la cuestión se presentará bajo nuevos aspectos. Ahora bien, únicamente entre naciones fuertes es posible establecer una verdadera colaboración, pero esto sólo se alcanzará después de que tengan lugar profundos cambios territoriales, hasta conseguir que cada nación sea una realidad, plenamente justificada por su situación geográfica, por su capacidad de crecimiento demográfico y por su voluntad de creación histórica; así se llegará a establecer un nuevo equilibrio de fuerzas, condición previa, indispensable, para lograr una colaboración internacional. Cada guerra será un nuevo golpe en este sentido, y bien claro se nos presenta el alcance y trascendencia de la guerra actual.

Higinio Parí Eguilaz (De "Ya")

En Sibiu hay también un viejo burgo alemán, con varias torres de las murallas que resistieron más de una vez el asalto turco, y otra soberbia iglesia gótica, pasada al culto protestante y privada por eso de imaginaria en el interior. Muchos de los antiguos sajones, sin embargo, son católicos, y en estas ciudades se hallan también hermosas iglesias llenas de altares y de santos de bulto, donde los españoles podemos rezar. Los rumanos están en su mayoría adscritos al cisma ortodoxo y acuden a sus basílicas bizantinas, cuajadas de pinturas, pero faltas de estatuas. Resalta apasionante este contraste de razas, lenguas, religiones, arquitecturas y costumbres, dentro de un perfecto orden y armonía, por lo menos en lo que respecta a las relaciones entre alemanes y rumanos.

En estas ciudades de la montaña hay también húngaros, aunque en pequeño número, ya que el nutrido grupo étnico de los "szekely" ha quedado en la zona atribuida a Hungría por el laudo de Viena. Las inscripciones públicas son, de ordinario, trilingües, y casi todos los habitantes de este país —sean rumanos, alemanes o húngaros— conocen las tres lenguas y se convierten fácilmente en formidables políglotas. La población húngara aumenta sensiblemente al acercarse a la llanura. La ciudad de Arad, a orillas del Maros, con sus amplias calles y sus hermosos edificios, tiene casi la mitad de sus habitantes húngaros y posee una gran catedral católica, ornada con inscripciones y banderas de Hungría.

Final en Viena y Stuttgart Había que volver a la Patria, después de un largo viaje, en el que las autoridades y el pueblo rumano nos habían colmado de atenciones, más que amistosas, fraternas. Una madrugada de Noviembre, bajo una nevada gélida, tomamos en Arad el tren que venía de Bucarest, atravesamos la "puchsta" húngara y llegamos a Viena, cubierta por la nieve. Se había desencadenado sobre la Europa central el primer temporal de invierno, y las líneas aéreas, interrumpidas, nos obligaron, con gran gusto nuestro a demorar nuestro paso por Alemania. Viena es hermosa, la ciudad más bella que conozco, llena de viejos rímelos evocadores y de avenidas y edificios soberbios que le dan un aire verdaderamente imperial. La "ciudad interior", con su gótica catedral de San Esteban, sus calles tortuosas y sus viejos palacios, es una joya engastada en el deslumbrante anillo de la "Ring", esa arteria incomparable en la que se alzan los palacios imperiales, los museos, la Opera, el antiguo Parlamento y el "Rathaus". Cuando visitamos Sconbrunn y contemplamos la inmensa urbe desde la "gloriosa" auténtico mirador de los emperadores, tuvimos una inigualable sensación de grandeza y nos sentimos plenamente satisfechos de que esa ciudad sea católica.

Continuamos por tren el viaje a Stuttgart: la "ciudad de los alemanes del extranjero", y también aquí gozamos largamente de su viejo encanto arquitectónico y su pléfrica vida actual. Toda Alemania es una colmena de trabajo y de orden perfecto; su pueblo es un pueblo señor, merecedor de los más altos destinos. Con esta última impresión de nuestro viaje levantamos el vuelo una mañana en el aeródromo de Stuttgart, grande como la más grande de nuestras estaciones ferroviarias, y arribamos aquella tarde a Barcelona, la más grande de nuestras ciudades. El sol de España nos envió al día siguiente en nuestro vuelo hasta Madrid; ¡Si supiérais que hermosa es la torre castellana de la iglesia de Barajas junto al pobre caudal del río arama! En el mundo existen muchas tierras bellas, y es grato verlas y gozarlas todas, si ello fuera posible a nuestra limitación. Pero ninguna hay más bella que la tierra nuestra, esa de cuyo barro fuimos hechos y en cuyo seno habremos de descansar, esperando la última belleza.

Ernesto LA ORDEN Compro objetos ORO Y PLATA Siete Esquinas, 4 y 6.

Castillos en los Cárpatos Los Cárpatos son unas montañas bellísimas. Se elevan sobre la llanura valaca casi de repente, llenos de arroyos y de espesísimos bosques de abetos, y en todos sus valles hay lugares maravillosos para el verano y los deportes de invierno. El más hermoso es, sin duda, Sinaia, elegido por los reyes para su residencia estival, y allá fuimos primeramente a visitar su castillo —construido por Carlos I en el estilo de los viejos castillos alemanes— que es un palacio suntuoso y un espléndido museo, lleno de las obras de arte seleccionadas por aquel rey. No pudimos ver los estupendos Griegos, guardados por causa de la guerra, pero nos saturamos de admirar cuadros, estatuas, tallados, armaduras, relieves y otras innumerables obras de arte, menos hermoso todo para mi gusto que el espectáculo grandioso de la montaña, negra de abetos en la falda y blanca ya de nieves en las cumbres. No hay en el mundo muchos paisajes semejantes. La antigua aldea de Sinaia, emplazada al pie del castillo y de un viejo monasterio ortodoxo, se ha convertido en una ciudad de placer, llena de hoteles y casinos, que rivaliza con las mejores estaciones climáticas de Europa.

Franqueada la divisoria carpática, nos encontramos en Transilvania, maravilloso país de montañas, en donde los paisajes bellísimos se suceden sin interrupción. Hicimos noche en Brasov, y al día siguiente fuimos a visitar el castillo de Bran, otro de los castillos de los Cárpatos, propiedad de la princesa Ileana de Rumania, tía del actual rey, que está casada con un archiduque austriaco.

Bran es un verdadero sueño medieval. Muchas veces os habréis imaginado la traza de los castillos de leyenda, con torres agudas en un promontorio roqueño, rodeados de bosques y ceñidos por un río. Os aseguro que Bran satisfaría todas vuestras ambiciones sobre el particular. Se alza el castillo entre los bosques de abetos, sobre un acantilado impresionante, y dentro de él se multiplican las escaleras de caracol para comunicar una serie de pisos irregulares, llenos de ventanitas y troneras, desde cada cual de las cuales se goza una vista de pájaro sobre las montañas y los torrentes. Está amueblado con exquisito gusto, al estilo feudal de la Edad Media, y cada rincón ofrece una obra de arte y una escapada a la ilusión poética. Se comprende que la Reina María, enamorada de su castillo, se hiciera enterrar en una roca vecina, de frente a la silueta medieval, en un paraje encantado que los rumanos pisan con religioso respeto.

Ciudades casi alemanas y casi húngaras Transilvania ofrece otro aspecto inolvidable, y es el de sus ciudades alemanas. Los Cárpatos fueron mucho tiempo frontera del reino de Hungría contra el Imperio musulmán, y en ellos se establecieron en la Edad Media numerosos grupos de alemanes sajones, guerreros y artesanos al mismo tiempo, que construyeron sus castillos y sus burgos —Siebenburgen se llama la comarca—, en los que todavía hoy vive un pueblo puramente alemán, en medio de iglesias y casas que parecen arrancadas de una estampa de Nuremberg. Los principales de estas ciudades son Kronstadt y Hermanstadt, que los rumanos llaman Brasov y Sibiu, respectivamente, pero por doquiera pueden apreciarse, en las aldeas y en los campos, las trazas de la arquitectura alemana, gótica o barroca.

Brasov, por ejemplo, tiene un cogollo urbano hermosísimo, en torno al "Rathaus" y la "iglesia negra" una iglesia gótica que hoy es luterana. Casi todas las nes en las muestras. Alemanes inconfundibles son muchos de tiendas tienen nombres alemanes que deambulan por las ca-

DEPURATIVO RICHELET



ES un excelente purificador de la sangre contra eczemas, urticaria, picores, erupciones y demás enfermedades de la piel, y conviene tomarlo en las épocas en que habitualmente se espera la aparición de esas dolencias.

El Depurativo Richelet tiene la estimación de la clase médica lograda en 28 años de éxito constante.

Aprobado por la censura sanitaria n.º 391

La formación del Ejército japonés

El judo, deporte empleado para la preparación premilitar

Las esperanzas puestas en el Ejército nipón no se han defraudado

Los avances fulminantes del Ejército japonés y las audaces invaciones operadas simultáneamente en distintos lugares del Pacífico y de los mares inmediatos, han hecho volver los ojos hacia el Japón en movimiento de admiración de sus soldados.

Son muchos los que creían el Ejército japonés fatigado por la larga y terrible guerra de China, donde el Japón ha conquistado y puesto bajo su intervención, más o menos directa, países inmensos que engloban casi todo lo mejor, más poblado y más productivo del que fué imperio chino, el más populoso del Mundo.

Ahora se está viendo que el Japón tenía intactas sus facultades bélicas, y que sus posibilidades se habían aumentado con la posesión de las primeras materias que produce la parte de China intervenida por los japoneses.

El secreto principal del Ejército japonés estaba y está en sus soldados movidos y capacitados por un espíritu de sacrificio absoluto y por una preparación constante y metódica.

A mediados del siglo XIX unos oficiales alemanes, dirigidos por el general Meckel, fueron al Japón y orientaron la modernización del Ejército japonés.

Encontraron un pueblo dispuesto a todos los sacrificios y comenzó la etapa que había de transformar unas hordas asiáticas en el Ejército que daría lecciones a las potencias tenidas por las más fuertes. Para esto, el niño japonés empieza su instrucción militar al mismo tiempo que su educación general, fortaleciendo su cuerpo al mismo tiempo que forma su espíritu.

El medio más expedito es el deporte, no con objeto de batir records ni formas individuales excepcionales sino, para conseguir un conjunto homogéneo, en que todos, o casi todos, los muchachos lleguen a ser fuertes y flexibles como cumple a buenos soldados.

Uno de los deportes japoneses de la preparación militar es el judo, una especie de gimnasia que tiene reglas y formas rituales y que todos los niños pueden practicar. Como este juego no es muy peligroso, porque acostumbra a los niños al heroísmo y a la audacia, esperecisco que todos los que lo practican obren de buena fe y sin excesivo celo de vencer al contrario.

A fin de que los niños tengan este espíritu deportivo sin vanidad individual, su primera

parte es una ceremonia religiosa y caballeresca, en que se inclinan y saludan unos a otros con toda atención.

Más tarde viene la esgrima tradicional, pues ya es sabido que todo el modernismo japonés se hermana con las prácticas de toda índole heredadas de las remotas generaciones. Preparado de esta manera, el joven nipón entra en el cuartel con el espíritu y el cuerpo ya preparados para constituir un buen soldado.

La Historia ha demostrado que las esperanzas puestas por el Imperio japonés en su Ejército no se han defraudado. Una victoria detrás de otra, un éxito continuo, están formando una cadena de gloria y de orgullo que pone al Japón en lugar muy visible en la orientación de la vida moderna.

"FINCAS GAYA" Bolsa de compra-venta de fincas — Calle Rímb. 29 - 1.º

SE VENDE Mañana para cocinas económicas. Se sirve a domicilio. Calle 37 Pan Grache. Tel. 1459.

VENDO Máquinas segadoras apolinadas con muy buen estado; San Jordi, calle Cantallops, 17.

José Rosselló Garcías GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Pelaires, 50 2.º Consulta 11-2 1 y de 4 a 5. Tel. 2144.

ALQUILO LOCAL propio para oficinas o despacho. — Informes: Rosa núm. 11, 1.º pl.

PAGO BIEN Objetos de oro y plata, papeletas te empeño. — Vidriería, 27, etc.º; de 10 a 1 y de 4 a 6.

Para Cristales, Espejos y Vidrieras de todas clases CRISTALERIA C. A. M. P. S. Fábrica de Espejos Avenida Alejandro Rosselló, 118

CASA JUAN FULLANA Compra toda clase de muebles puertas, vidrieras, gramófonos y toda clase de objetos de ocasión, Calle Herrería, 101.

PERMANENTE SUPLEN La más moderna. La más práctica. La más duradera. La más BONITA.

VENTA VD. SUS JOYAS objetos de oro y plata y se beneficiará, en la Fábrica de Platería calle Blanquerna, núm. 10 entrada carretera de Sóller.

torneo Nacional de Clasificación Domingo, día 8 a las 4 EMOCIONANTE PARTIDO

MALLORCA-TARRASA

CAMPO BUENOS AIRES (CLASIFICADO PRIMERO DEL GRUPO)

Desde el sábado a las 9 de la mañana se despacharán En todas y Localidades en el Local Social del Mallorca.

Información de última hora

Nuevos y grandes éxitos de las tropas alemanas en el frente del Este

La artillería germana bombardeó certeramente los objetivos militares de San Petersburgo EL ARMA AEREA DEL REICH LLEVO A CABO A SU VEZ EFICACES ATAQUES CONTRA COLUMNAS BOLCHEVIQUES

Berlín.— Las tropas alemanas del frente del Este consiguieron ayer nuevos y grandes éxitos al rechazar todos los ataques que nuevamente les dirigieron los bolcheviques a los cuales infligieron cuantiosas pérdidas.

Las fuerzas alemanas del sector central cercaron y aniquilaron un grupo bolchevique en el curso de un contraataque.

En algunas localidades del sector norte la artillería alemana volvió a bombardear los objetivos militares de San Petersburgo donde consiguió certeros resultados.

Eficaces ataques aéreos alemanes

Berlín.— Importantes formaciones de la marina aérea alemana

caron ayer a las tropas soviéticas en todo el frente oriental. En el sector sur los ataques alemanos tuvieron por objetivo las concentraciones y las columnas soviéticas que hay en la península de Kersch y la región del Donetz.

En las cercanías de Kersch se destruyeron varios vehículos motorizados soviéticos y en el Donetz se destruyeron a su vez posiciones de artillería y de infantería bolcheviques.

En combates aéreos habidos por las alas alemanas contra las fuerzas aéreas soviéticas se derribaron trece aviones rojos; además se averiaron sobre el suelo otros cinco aparatos bolcheviques. Los alemanes no tuvieron ninguna pérdida.

EFE

LA LUCHA EN CIRENAICA

Ataques de la aviación alemana contra aeródromos ingleses

Fueron alcanzados cobertizos y se incendiaron aviones en el suelo

Berlín.— Los ataques llevados a cabo por la aviación alemana en la noche del cuatro al cinco de febrero contra los aeródromos británicos establecidos al Sur y al Este de Tobruk han sido coronados por el éxito.

Observóse en efecto que varias bombas alcanzaron de lleno

los aviones enemigos que se encontraban en el suelo. Asimismo fueron alcanzados los cobertizos y hangares de los citados aeródromos.

Dos aviones británicos se vieron arder y otros varios resultaron averiados.

También fueron incendiados tres vehículos automóviles.

EFE

Reunión de homenaje al General Carmona

Constituyó una verdadera demostración de unidad de toda la nación portuguesa en torno del general

UN DISCURSO DEL DOCTOR DOS REIS EL CUAL ABOGÓ POR LA REELECCION DE CARMONA

Lisboa.— En el Coliseo de los Recreos se celebró ayer una reunión de homenaje al Jefe del Estado general Carmona.

A esta reunión de homenaje concurren el Gobierno portugués, las autoridades militares y civiles, la legión portuguesa, las Mocedades y los Sindicatos, e intervinieron varios oradores.

El acto constituyó una verdadera demostración de unidad de toda la nación portuguesa alrededor del general Carmona, cuyas virtudes le han granjeado el cariño del pueblo lusitano.

Todos los oradores trataron precisamente este tema y pusieron también de relieve los aciertos del Jefe del Gobierno, señor Oliveira Salazar.

El último orador que habló fue el doctor Dos Reis quien dijo que la reelección del general Carmona significaba la continuidad política interior y exterior de Portugal.

Hizo asimismo un llamamiento a las Mocedades y legionarios, a los trabajadores y al Ejército, diciéndole que la guerra y la paz han de imprimir en Portugal una huella.

Peró Portugal —añadió— continuará siendo fuerte; será también señora de sus destinos.

El doctor Dos Reis aseguró por último:

—Para la prosperidad de la na-

ción es imprescindible que el General Carmona continúe en el poder.

El acto finalizó con grandes aplausos y vivas a Portugal, al general Carmona y al presidente del Gobierno, señor Oliveira Salazar.

EFE

Ruiz Guiñazu

disfrutará una temporada de descanso

INTERINAMENTE SE ENCARGARÁ DE SU CARTERA EL MINISTRO DE JUSTICIA

Buenos Aires.— Por consejo de los médicos el Ministro argentino de Negocios Extranjeros, señor Ruíz Guiñazu, no reanudará funciones ministeriales hasta pasado algún tiempo, a causa del desgaste sufrido durante la Conferencia de Río de Janeiro y de la conmoción experimentada con motivo del accidente de aviación que sufrió.

El señor Ruíz Guiñazu disfrutará de una temporada de descanso, la cual se prolongará hasta fines de febrero indudablemente.

Interinamente se encargará del despacho de los asuntos de su departamento el Ministro de Justicia.

EFE

SE ALQUILA

por 100 pesetas, local propio para despacho. — Calle de San Cayetano, núm. 1.

Toda la isla de Singapur sufre terribles ataques de la artillería y de la aviación japonesas

Parece que el mando nipón, antes de lanzarse al asalto, quiere desmantelar previamente los puntos de resistencia de la isla. — En la tarde de ayer no disminuyó en lo más mínimo la violencia del ataque japonés

LOS INGLESES HAN ABANDONADO 3 AERODROMOS Y EL PUERTO MILITAR

Milán.— Como ya se ha anunciado, la primera fase del ataque de las fuerzas armadas niponas contra la isla de Singapur está en pleno desarrollo.

Los ataques nipones contra las posiciones y aeródromos británicos se caracterizan por su terrible violencia.

Un corresponsal de guerra transmite a su periódico que el alto mando de las fuerzas japonesas, tiene la intención de conseguir el desmantelamiento previo de todos los puntos de resistencia de la isla, antes de lanzarse al ataque y que con tal motivo se martillea insistentemente las posiciones inglesas.

Las posiciones de la artillería pesada británica así como las fortificaciones permanentes y ligeras de la base de Singapur, están bajo el fuego de la artillería y de la aviación japonesas, que dispersan las concentraciones de las tropas que se hallan en la isla, destruyen los medios de comunicación entre unas y otras posiciones y destruyen los depósitos de víveres y hacen estallar los arsenales de municiones.

Los grandes ataques que ahora se están desarrollando se considera como los obligados preliminares de un desembarco de las tropas japonesas sobre la orilla meridional del canal de Johore y como preludio del asalto final a la fortaleza de Singapur.

Las baterías del ejército japonés abrieron un fuego infernal contra la isla y efectuaron igualmente una concentración de fuego con cañones de largo alcance especialmente sobre las defensas de la parte oriental del canal de Johore, frente a las más importantes obras de defensa preparadas por las fuerzas británicas e imperiales.

Ante el fuego tenaz e incesante de los cañones japoneses, las fuerzas inglesas tuvieron que abandonar el puerto militar y tres aeródromos, y las fuerzas aéreas que restaban al mando británico en la isla, fueron trasladadas al aeródromo situado en la parte más meridional de Singapur.

Unidades británicas, ante el bombardeo eficaz de los japoneses, se retiraron de su base y se refugiaron en el puerto de buques mercantes de Keppel, situado al sur de la isla.

La acción ofensiva de las fuerzas imperiales japonesas se deja sentir constantemente sobre toda la isla, pues los sectores de la gran plaza fuerte británica que no son alcanzados directamente por la artillería nipona, están sometidos a una lluvia de bombas que lanza la aviación.

Las operaciones de ayer tarde

Tokio.— La fuerte acción ofensiva que las tropas japonesas están desarrollando contra la isla de Singapur, no disminuyó en lo más mínimo durante la tarde de ayer, jueves.

Según precisas informaciones recibidas del frente de batalla, las operaciones actuales se dirigen contra el sector norte de la isla singapurense.

Las plantaciones de caucho y los depósitos de petróleo están ardiendo y sus llamas y el humo que despiden se ven en casi toda la isla.

La artillería inglesa dispara desde primeras horas de la mañana contra Johore, Barú y sus cercanías.

Los bombardeos de la artillería japonesa contra el sector norte de la isla, parece que han sido interpretados por el mando inglés, como maniobras de preparación de los desembarcos japoneses, precisamente en aquel lugar, que es el sitio más estrecho, que hay entre la tierra firme de la península malaca y la isla de Singapur, y las fuerzas de artillería británica, con sus disparos contra Johore Barú y sus cercanías parecen tener por objetivo impedir desembarcos de las tropas japonesas, en aquel lugar, que dan a entender que supone haber sido elegido por las fuer-

zas niponas para el desembarco. Ataques aéreos japoneses contra Rangún

Rangún.— Un considerable número de bombas han sido arrojadas sobre Rangún en los dos primeros ataques nocturnos efectuados por la aviación japonesa. Los daños y las víctimas causados son poco importantes.

MILES DE COMUNISTAS INDIOS ENTRE LOS DEFENSORES DE SINGAPUR

Estocolmo.— Un despacho recibido directamente de Singapur por el diario «Goteborg Tidningen» anuncia que millares de comunistas indios se han unido a los defensores de la plaza fuerte para hacer frente a los japoneses.

EFE

ENTRO EN FUNCIONES

El Gobierno provisional establecido en Filipinas

Una nueva información sobre los pequeños submarinos japoneses que tomaron parte en el ataque contra las islas Hawai

Funeral por Pío XI en el Vaticano

Se celebrará el próximo martes, aniversario de la muerte de aquel Pontífice

Ciudad del Vaticano.— El día del aniversario del fallecimiento del Papa Pío XI, que es el próximo martes, día 10, se celebrará en el Vaticano un solemne funeral en sufragio del gran Sumo Pontífice.

Este funeral se dirá en la Capilla Sixtina y oficiará el Cardenal más antiguo de los que fueron creados por Pío XI entre los que se hallen presentes en Roma. Su Santidad Pío XII asistirá al funeral y al final rezará el responso.

EFE

Ennio Barberini

Vicesecretario del Partido Fascista

Roma.— El Duce ha nombrado al cónsul de la milicia fascista Ennio Barberini para el cargo de Vicesecretario del Partido.

Ennio Barberini participó en la guerra del año 1914, en la de Etiopía y también vino a España como voluntario; repetidas veces fué herido.

Actualmente Barberini era jefe de la segunda legión de Camisas negras que opera en el Norte de África.

EFE

LA GUERRA EN EL MAR

Submarino inglés perdido

Otro sumergible italiano, hundido por uno inglés

Londres.— El Almirantazgo inglés anuncia que el submarino «Triumph» se encuentra retrasado en su horario. Por consiguiente se le considera perdido.

Londres.— El Almirantazgo británico anuncia la destrucción de varios submarinos italianos en el océano Atlántico en labor

Tokio.— Ha entrado en funciones el Gobierno provisional que se ha establecido en Filipinas.

El Gobierno de referencia celebró antes una reunión, a la cual asistieron los jefes de todos los departamentos.

Berlín.— Los submarinos especiales japoneses que participan en la acción contra las islas Hawai, y que han sido calificados de torpedos humanos — explica un crítico naval —, son unos pequeños submarinos de sólo trece metros de longitud.

Llevar un motor eléctrico que les permite recorrer distancias cortas a una velocidad de 24 millas.

Su armamento consiste en dos torpedos, y a tripulación que llevan es un oficial y un mecánico.

Estos pequeños sumergibles fueron transportados en barcos porta-submarinos hasta el lugar donde debían operar.

Para el caso de estar expuestos a caer en poder del enemigo poseen asimismo un dispositivo especial que les permite la destrucción propia, y que es capaz de hundir los más grandes acorazados.

EFE

Estudiantes. Ante la presencia del 9 de Febrero, fecha para nosotros inolvidable, exteriorizad vuestro sentimiento, acudiendo a los actos que prepara vuestro Sindicato.

El senado de EE. UU. aprueba el crédito extraordinario para la marina

Las cantidades votadas para la guerra en el mes ascienden a 39.000 millones

EL EMPRESTITO NORTEAMERICANO A CHUNG KING HA SIDO TAMBIEN APROBADO

Washington.— El Senado norteamericano ha aprobado un proyecto de ley por el que se conceden créditos por 26.000 millones de dólares a la marina de Estados Unidos.

Las cantidades votadas para guerra en el primer mes de sesión parlamentaria ascienden a 39.000 millones de dólares.

El proyecto por el que se conceden créditos a la Marina ha sido ya enviado a la Casa Blanca para recibir la firma del Presidente Roosevelt.

Anteriormente aprobó el Congreso norteamericano un crédito de 12.550 millones de dólares con destino a construcciones navales

y otro de 25.063 millones para construcción de aviones de guerra para China. Estas últimas cantidades se harán efectivas en el curso de los seis próximos meses.

Washington.— El Senado norteamericano ha aprobado un proyecto de ley concediendo un préstamo de quinientos millones de dólares a favor del gobierno de Chung-king.

Dicho proyecto, que ha sido votado ya por la Cámara de Representantes ha sido llevado a la Casa Blanca para la firma del Presidente Roosevelt.

NOTAS SUELTAS

Negociaciones económicas germano-finlandesas

El Irán ha retirado la representación diplomática que tenía en Vichy

LOS SIN TRABAJO EN INGLATERRA

Helsinki.— Ha llegado el Ministro plenipotenciario alemán Schnurro, jefe de la delegación económica del Reich en Finlandia.

Schnurro permanecerá en Helsinki de diez a quince días. Declaró que las negociaciones que llevará a cabo tendrán el mismo seno de franca colaboración que tuvieron las anteriores.

El Irán y Francia. Vichy.— El Gobierno del Irán ha hecho saber oficialmente al Gobierno francés que aquel país ha decidido retirar la representación diplomática que tenía en Vichy.

Los sin trabajo en Inglaterra. Londres.— La cifra de obreros que se encuentran sin trabajo es actualmente de 100.295 varones y 70.647 mujeres.

Esta cifra acusa un aumento y se observa que desde hace tiempo no se había registrado este fenómeno.

Declaraciones de Cripps, ex-embajador en Moscú. Londres.— El ex-embajador británico en Moscú, Mr. Cripps, ha declarado:

—Hay una cosa indudable y es que el único medio de vencer al ejército alemán es el ejército soviético.

Cripps se refirió también a los rusos dejados por los alemanes en las regiones avanzadas de la sistemática destrucción de todo a fin de que así sin armas a los alemanes les quedara el espacio necesario de que el espacio común.

El comité de la Unión Soviética de las Tradiciones celebró ayer tres sesiones. Estas se basaron en un informe de la labor realizada. Se examinó también el plan de extender la obra.

El comité de la Unión Soviética de las Tradiciones celebró ayer tres sesiones. Estas se basaron en un informe de la labor realizada. Se examinó también el plan de extender la obra.

El comité de la Unión Soviética de las Tradiciones celebró ayer tres sesiones. Estas se basaron en un informe de la labor realizada. Se examinó también el plan de extender la obra.

La Jefatura de Aviación de Baleares

Madrid.— El «Boletín del Estado» publicará un decreto del Ministerio del Aire que se declarará de utilidad pública la finca situada en la plaza de Palma de Mallorca.

Caja Nacional de Subsidios Familiares

Préstamos a la nupcialidad

La Caja Nacional de Subsidios Familiares anuncia la convocatoria de Concursos para la concesión de Préstamos a la Nupcialidad entre los trabajadores de la provincia de Baleares que se propongan contraer matrimonio en el mes de Abril.

Dichos Préstamos pueden solicitarlos tan sólo aquellos trabajadores que hubiesen estado o estén asegurados en el Subsidio Familiar, exigiendo como condición indispensable, aparte de otros requisitos que establecen preferencia, el que ambos contrayentes sean solteros, que el varón tenga menos de 30 años (o de 40 si se trata de ex-combatiente) y la mujer de 25 (o 35 en los casos en que el solicitante ex-combatiente haga uso de la ampliación anterior) y que el total de los ingresos de los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales.

Los préstamos a distribuir en la provincia de Baleares en esta convocatoria, son 16 de 2.500 pesetas para trabajadores varones y 17 de 5.000 pesetas para trabajadoras que se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto que el esposo no se halle en situación de paro.

Los préstamos a distribuir en la provincia de Baleares en esta convocatoria, son 16 de 2.500 pesetas para trabajadores varones y 17 de 5.000 pesetas para trabajadoras que se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto que el esposo no se halle en situación de paro.

Los préstamos a distribuir en la provincia de Baleares en esta convocatoria, son 16 de 2.500 pesetas para trabajadores varones y 17 de 5.000 pesetas para trabajadoras que se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto que el esposo no se halle en situación de paro.

Los préstamos a distribuir en la provincia de Baleares en esta convocatoria, son 16 de 2.500 pesetas para trabajadores varones y 17 de 5.000 pesetas para trabajadoras que se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto que el esposo no se halle en situación de paro.

forzoso o incapacitado para el trabajo.

Durante todo el mes de abril se podrán presentar instancias para estos préstamos de matrimonios a efectos de abril en la Delegación N. S. F.

La finalidad perseguida por el legislador, de amparar a las familias humildes, plasmando las modalidades de Disposición, hace que los Préstamos se otorguen con interés, amortizándose mediante entregas mensuales de 25 pesetas (o 35 pesetas en los casos en que el solicitante ex-combatiente haga uso de la ampliación anterior) y que el total de los ingresos de los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales.

Los préstamos a distribuir en la provincia de Baleares en esta convocatoria, son 16 de 2.500 pesetas para trabajadores varones y 17 de 5.000 pesetas para trabajadoras que se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto que el esposo no se halle en situación de paro.

Los préstamos a distribuir en la provincia de Baleares en esta convocatoria, son 16 de 2.500 pesetas para trabajadores varones y 17 de 5.000 pesetas para trabajadoras que se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto que el esposo no se halle en situación de paro.

Los préstamos a distribuir en la provincia de Baleares en esta convocatoria, son 16 de 2.500 pesetas para trabajadores varones y 17 de 5.000 pesetas para trabajadoras que se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto que el esposo no se halle en situación de paro.

DR. ANGUER

Del Hospital Provincial. Aparato digestivo. Almorranas — Fisioterapia — Tratamiento médico (operar).

Consulta de 11 a 12. Apuntadores, 10. Teléfono 22-71.

FUTBOL

Domingo, a las 11 de la mañana GRAN PARTIDO LIGA

BALEARES-ATLETICO

Entrada única TRES pesetas Campo SON CANALS

AGRICULTORES

obtendréis buenas cosechas con «GUANIA» Tierra Industrial de la casa

«Laboratorios Fonoll Sató», de Barcelona

Productos Químicos Representante exclusivo para Baleares Domingo Pizá

Calle MONTESION, 29, Entlo. Dcha. — Teléfono 1171 — Palma.

R. S. Hípica de Mallorca

REAPERTURA

5 interesantes carreras de caballos